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Н
акануне Нового года 
полицейские изъяли 
на одном из оптовых 
складов Тюмени око-
ло 150 тысяч пузырь-

ков с так называемыми космети-
ческими лосьонами, а в рознице 
Челябинска и Магнитогорска — 
почти втрое больше. В Свердлов-
ской области во время новогод-
них каникул сотрудники Роспо-
требнадзора изъяли и арестовали 
5628 флакончиков спиртосодер-
жащей непищевой продукции.

Всем понятно, что облавы вы-
званы гибелью 74 человек в Ир-
кутске после распития «средства 
для принятия ванн» с невинным 
названием «Боярышник». Исто-
рия с бородой: отслеживаю ситу-
ацию с производством и прода-
жей подобного рода спиртосо-
держащих средств «двойного на-
значения» уже 20 лет и вынужден 
констатировать: увы, ничего по 
сути не меняется. По моим на-
блюдениям, сей рынок с милли-
ардными оборотами — одновре-
менно полутеневой, полукрими-
нальный, но вполне себе легаль-
ный. Что происходит?

Спирт течет рекой
В тюменском областном УМВД 

поспешили назвать арестованную 
партию товара контрафактной, до-
бавив, что решение о возбуждении 
уголовного дела примут после экс-
пертизы. Не могу ручаться за под-
линность прилагаемых к товару 
документов, но в упомянутых 
выше городах у предпринимате-
лей имелись копии выданных гос-
органами в 2012—2014 годах ли-
цензий, свидетельств. Лосьоны как 
парфюмерно-косметические сред-
ства признаны соответствующи-
ми стандартам, безопасными — при 
надлежащем использовании. Вот 
только как их используют? И, соб-
ственно, лосьоны ли это?

Спрос на них потрясающий. 
Возьмем для примера одного из 
крупнейших в СНГ производите-
лей специфических косметиче-
ских средств, которые в числе 
прочего попали на глаза ураль-
ским оперативникам и которые 
еще в прошлом месяце можно 
было приобрести в сотнях поселе-
ний УрФО. С 26 декабря, напом-
ним, Роспотребнадзор ввел 
30-дневный запрет на продажу 
спиртосодержащей продукции 
бытового назначения крепостью 
свыше 25 процентов. Согласно до-
кументации, таковую разливают 
в 100-миллилит ровые емкости в 
одном из сел Самарской области, 

а также в казахстанском подраз-
делении российской компании. 
Потребителям предлагают разно-
образные лосьоны на основе «эти-
лового спирта из пищевого сы-
рья». Его объемная доля колеблет-
ся между 60 и 95 процентами, а 
добавками, как нас уверяют, слу-
жат экстракты «брунек» (березо-
вых почек), кедрового ореха, крас-
ного перца, женьшеня, боярыш-
ника, прочих плодов. Предназна-
чение — уход за кожей, волосами, 

дезинфекция, обработка ран, то 
есть исключительно наружное 
применение. Ну разве «дубовой» 
что во рту прополоскать. Что за 
этиловый спирт, спросите? К во-
просу вернемся чуть погодя. 

Поставщик, анонсируя препа-
раты, красной строкой подчерки-
вает: отдельные из них не подпада-
ют под действие ФЗ «О государ-
ственном регулировании произ-
водства и оборота этилового спир-
та, алкогольной и спиртосодержа-

щей продукции». Поэтому их мож-
но продавать где угодно «без спе-
циальных сопроводительных до-
кументов», поскольку в данном 
случае, поясняет поставщик, от-
сутствует «посерийный учет со 
стороны Центра контроля каче-
ства», обязательный «для субъек-
тов фар мацевтического и пар фю-
мерно-космети чес кого рынка».

У компании мощная дистри-
бьюторская сеть. Начальные опто-
вики реализуют пузырьки по 15—

18 рублей, в зависимости от кре-
пости и величины партии. Фирма, 
базирующаяся в Подмосковье, 
оговаривает минимальный объем 
заказа — 100 тысяч единиц. Опто-
вик средней руки в Тюмени, судя 
по информации полиции, предла-
гал лосьоны владельцам рознич-
ных предприятий в среднем по 
20 рублей за одну 100-миллилит-
ровую емкость. В розницу их вы-
ставляли по 30—40 рублей. Товар 
небезопасный, да сверхдоступ-
ный. Особое предложение для тех, 
кто желает сам разливать огнен-
ную жидкость и наварить по мак-
симуму: 95-процентный «кожный 
антисептик» из Казахстана в пяти-
литровых бутылях за 615 рублей 
при заказе от 702 штук. Миллионы 
литров, реки лосьонов. 
Нетрудно догадаться, 
куда они преимуще-
ственно «впадают».

В Свердловской области объявлен 
конкурс среди муниципальных об-
разований и частных компаний, 
претендующих на получение суб-
сидий в 2017 году на создание про-
мышленных парков для малого и 
среднего предпринимательства. 
Заявки принимаются министер-
ством инвестиций и развития до 
23 января. Соискатель должен не 
иметь долгов по налогам, но вла-
деть участком на праве собствен-
ности либо долгосрочной аренды. 
От муниципалитетов же требуется, 
помимо выделения земли, согласие 
софинансировать проект хотя бы 
на пять процентов.
По данным портала «Российские ин-
дустриальные парки», сейчас в 
Свердловской области 10 подобных 
площадок, из них пять — частные или 
создаваемые на принципах ГЧП. Еще 
шесть — в планах. В прошлом году 
консалтинговая компания G1 
Consulting оценила их конкуренто-
способность по совокупности кри-
териев, важных для резидентов: цена 
земли, уровень завершенности про-
екта и его обеспеченность инженер-
ной инфраструктурой, логистиче-
ская доступность, наличие отрасле-
вой специализации и «якоря», вокруг 
которого может образоваться пром-
кластер. Именно этот формат, с точ-
ки зрения российской Ассоциации 

кластеров и технопарков, в 2017 году 
обеспечит стране заметный рост 
производства высокотехнологичной 
импортозамещающей продукции.
Все проекты аналитики поделили 
на пять групп. В первую попал Хим-
парк «Тагил», специализирующийся 
на производствах высоких классов 
опасности и экологическом серви-
се «под ключ». Во второй оказались 
площадки, где можно разместить 
предприятие в максимально корот-
кий срок: «Уралмаш», «Про-Бизнес-
Парк» и «Березовский». К их плю-

сам эксперты отнесли развитую ло-
гистику, а к минусам — достаточно 
высокие цены на землю и неболь-
шой выбор участков. В третью груп-
пу попала ОЭЗ «Титановая долина», 
где наблюдаются существенные за-
держки по вводу инфраструктуры. 
В четвертую — недавно открытые, 
строящиеся и проектируемые пар-
ки: «Магнитка», «Богословский», 
«Уральский», «Новосвердловский», 
«Заречный», «Екатеринбург». Они 
заметно отличаются друг от друга 
по набору льготных условий для ре-

зидентов: чем дальше от регио-
нальной столицы, тем больше ком-
пенсаций. Что касается пятой груп-
пы, то сюда отнесли проекты, кото-
рые остановились на этапе разра-
ботки концепции и планировок: 
«Новоуральский», «Урал», «Мура-
нитный» и «Исетский».
— То, что регион перешел от точеч-
ных проектов, которые обеспечи-
вают экономическое развитие тер-
риторий (одна ОЭЗ есть, и этого 
хватит), к системной поддержке му-
ниципалитетов в создании инду-

стриальных парков, это, безуслов-
но, позитивно. Не думаю, что от-
крытие парков примет лавино-
образный характер, но его могут 
подхватить те города, где у пред-
приятий имеется излишек площа-
дей: Асбест, Кушва, Ревда, Перво-
уральск, — комментирует Алек-
сандр Макаров, советник прези-
дента Уральской Торгово-
промышленной палаты. — Хочется 
только, чтобы критерии отбора зая-
вок были более понятными и вы-
полнимыми для бизнеса, чтобы не 
нужно было прогнозировать на 
10 лет вперед, сколько каждый ре-
зидент выдаст инновационной про-
дукции и создаст рабочих мест.
— Субсидия предполагает возмеще-
ние до 200 миллионов рублей. Суще-
ственная сумма, которая может по-
крыть 100 процентов понесенных 
затрат. К тому же помощь безвоз-
мездная при условии, что средства 
будут направлены на развитие инф-
раструктуры. Таким образом госу-
дарство стимулирует развитие част-
ных индустриальных парков, позво-
ляя формировать качественную сре-
ду для потенциальных резидентов, — 
считает Игорь Гердт, заместитель 
гендиректора УК «Химпарк «Тагил». 

Наталия Швабауэр, 
«Российская газета»
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По сообщениям корреспондентов «РГ»

Кассы возвращаются и умнеют
Малому бизнесу 
придется отчитываться 
о продажах онлайн
Страница 14

С бумаг воды не пить
На Среднем Урале коммунальщики 
превратили источники питьевой 
воды в техногенные свалки
Страница 15

Жители Екатеринбурга 
рассказали, что мешает 
им работать
https://rg.ru/2017/01/10/reg-urfo/zhiteli-ekaterinburga-rasskazali-
chto-meshaet-im-rabotat.html

ПРЯМАЯ РЕЧЬ ТЕМА НЕДЕЛИ

ПАРКОВЫЙ 

РЕСУРС

АЯ РЕЧЬ

Денис Цуканов,
замдиректора департамента 
региональной 
промышленной политики 
Минпромторга РФ
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Акцент

 У предпринимателей имелись на изъятую 
продукцию копии выданных госорганами лицензий. 
Парфюмерно-косметические средства признаны 
соответствующими стандартам, безопасными — 
при надлежащем использовании

Любишь кататься — 
люби и денежки платить
В Екатеринбурге практически 
не осталось бесплатных горок
Страница 16

За последние три года количество 
индустриальных парков в стране 
увеличилось вдвое, что говорит о 
формировании полноценной от-
расли. Сейчас нужно переходить к 
следующему этапу: развитию уже 
существующих площадок, повы-
шению их эффективности. В целях 
повышения загрузки промпарков 
и технопарков, развития произ-
водственной кооперации с 
2016 года введена мера господ-
держки для промышленных кла-
стеров. Мы видим эффективность 
такого решения на примере Ка-
лужской и Воронежской областей. 
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Проблема Справиться с засильем алкогольных суррогатов 
можно только экономическими методами

Лосьон двойного 
назначения
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ОФИЦИАЛЬНО

ПРАВИТЕЛЬСТВО Югры 
утвердило порядок заключения 
специнвестконтрактов. Их будет 
заключать с инвесторами депар-
тамент промышленности авто-
номного округа на срок не более 
10 лет. Объем инвестиций дол-
жен превышать 300 миллионов 
рублей.

В 2017 ГОДУ на всех официаль-
ных страничках органов исполни-
тельной власти Курганской обла-
сти в социальных сетях появится 
«красная кнопка» для бизнеса. 
Она предполагает обратную связь 
с предпринимателями региона в 
течение нескольких минут.

НАЗНАЧЕНИЯ

ЗАМЕСТИТЕЛЕМ руководите-
ля аппарата губернатора и пра-
вительства Челябинской обла-
сти назначен Алексей Фартыгин, 
который ранее занимал пост 
председателя областной избира-
тельной комиссии. 

НА ДОЛЖНОСТЬ первого заме-
стителя министра строительства 
и развития инфраструктуры 
Свердловской области назначен 
Виктор Московских.

ЦИФРЫ

90 ВЫСТАВОЧНЫХ мероприя-
тий прошло в Екатеринбурге в 
2016 году, 16 из них имели статус 
международных. В 2017 году ожи-
дается проведение 86 выставок.

9,5 ТЫСЯЧИ тонн рыбы — ре-
кордный объем за последние 
15 лет — добыто в Ямало-Ненецком 
округе в минувшем году. Доля бе-
лорыбицы составила 37 процен-
тов. В текущем году она вырастет с 
увеличением квот на ее вылов.

В ПЯТЬ раз, до 5,2 миллиарда дол-
ларов, вырос товарооборот в мор-
ском порту и аэропорту Сабетта 
на Ямале в 2016 году по сравне-
нию с предыдущим. Пока оборот 
практически одноканальный — 
сюда завозят оборудование для 
производства сжиженного при-
родного газа, стройматериалы.

239 МИЛЛИОНОВ тонн нефти 
извлечено в 2016 году из недр 
Югры — на 1,7 процента меньше, 
чем в 2015-м, когда снижение со-
ставило почти три процента. Тем-
пы спада добычи удалось снизить 
за счет значительного увеличения 
объемов эксплуатационного бу-
рения и ввода новых месторожде-
ний. Планка утилизации попутно-
го нефтяного газа поднята 
с 94,1 до 95,5 процента.

НА 322 МИЛЛИОНА долларов 
поставили товаров за рубеж в про-
шедшем году 64 тюменских пред-
приятия. В структуре экспорта 
преобладают химические соеди-
нения, пластмассы и древесина.

4,6 МИЛЛИАРДА рублей господ-
держки выплачено аграриям Че-
лябинской области в 2016 году, из 
них 3,1 миллиарда — из федераль-
ного бюджета.

Зауралью дали шанс 
для роста
Курганская область впервые вошла в список 20 субъектов 
РФ, которым разрешено создавать зоны территориального 
развития (ЗТР). Статус ЗТР позволяет обеспечить более 
комфортные условия для привлечения инвестиций в эко-
номику региона и рассчитывать на средства федерального 
инвестфонда. Власти Зауралья уже заявили, что постарают-
ся воспользоваться этим шансом, чтобы активизировать 
бизнес и стимулировать развитие экономики. Однако, что-
бы войти в программу, необходимо выполнить ряд усло-
вий. Одно из них — поставить  на кадастровый учет земель-
ные участки, предназначенные для создания ЗТР, а также 
указать объекты инженерной, транспортной и иной инфра-
структуры, которые планируется построить в будущей 
зоне территориального развития.

Газ достигнет дальних 
поселений
Свыше девяти тысяч домохозяйств Тюменской области 
подключены в 2016 году к централизованной системе 
снабжения природным газом. Это удалось благодаря стро-
ительству 350 километров новых газопроводных веток в 
17 муниципальных образованиях. Все затраты на создание 
инфраструктуры взял на себя инвестор без увеличения та-
рифа на транспортировку топлива, бюджет лишь субсиди-
ровал льготникам монтаж внутридомового оборудования. 
Предполагается в нынешнем году протянуть еще 440 кило-
метров трубопроводов, обеспечив доступ к сети восьми с 
лишним тысячам семей и доведя долю газифицированных 
поселений до 94 процентов.

УФАС выявило нарушения 
на платных парковках
Челябинское УФАС вынесло предупреждения челябинской 
гордуме, управлению дорожного хозяйства администра-
ции города и МБУ «Городские парковки». По мнению анти-
монопольщиков, утвержденный в Челябинске порядок ор-
ганизации работы платных парковок идет вразрез с феде-
ральным законодательством и ограничивает конкуренцию 
на рынке. Нарушение состоит в том, что уполномоченная 
организация, бюджетное учреждение, получает прибыль, 
содержа парковки на муниципальной земле и за бюджет-
ные деньги. Предписания УФАС должны быть исполнены до 
20 марта.

Макаровский мост 
все же реконструируют
Макаровский мост в Екатеринбурге, давно уже находящий-
ся в аварийном состоянии, наконец-то будет реконструи-
рован. Средства на это сумели изыскать областные и город-
ские власти, предусмотрев их при формировании бюдже-
тов на 2017 год. Уже к марту предстоит выбрать подрядчи-
ка (аукционы должны быть объявлены в ближайшее вре-
мя). По словам первого заместителя главы администрации 
Екатеринбурга Алексея Кожемяко, первый этап завершит-
ся к осени 2019 года. Часть существующего моста будет де-
монтирована, на этом месте возведут новое сооружение, на 
которое перенесут трамвайные пути. Стоимость проекта 
составит 1,9 миллиарда рублей.

Суд разрешил бизнесу 
не убирать мусор
Верховный суд РФ поддержал ресурсоснабжающую орга-
низацию, требующую отменить ряд положений правил 
благоустройства города Кургана. Как сообщили в компа-
нии, по правилам благоустройства энергетики обязаны 
убирать мусор и траву на земельных участках вблизи ли-
нейных объектов инженерных коммуникаций, даже если 
эти участки находятся в частной или муниципальной соб-
ственности. Требование энергетиков об отмене незакон-
ных положений ранее поддержали прокуратура и област-
ной суд, решение которого теперь уже Верховный суд оста-
вил без изменения. Руководитель администрации Кургана 
Андрей Потапов не стал комментировать решение суда, 
подчеркнув, что его нужно выполнять, а не обсуждать.

Молодежь пойдет 
в ветеринары
Сегодня в Нижней Туре открывается профориентацион-
ный центр Уральского государственного аграрного уни-
верситета, отделения кафедры клинической ветеринарии и 
экспертизы. По мнению инициаторов, это позволит попу-
ляризировать аграрное образование в Северном управлен-
ческом округе Свердловской области. Старшеклассники 
смогут познакомиться здесь с ветеринарными и аграрны-
ми профессиями, а для специалистов ветслужб центр орга-
низует курсы повышения квалификации. К тому же здесь 
заработает ветеринарная клиника.

Борьба с суррогатами рикошетом 
ударила по обычным гражданам, 
приобретающим аптечные спирто-
вые настойки в лечебных целях.
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ВЛАСТЬ И БИЗНЕС 
На Урале 
отберут 
претендентов 
на новый вид 
господдержки

КОЛЛЕГИЯ 
ПО ЛЬГОТАМ

Надежда Толстоухова, 

Свердловская область

В ПЕРВУЮ рабочую неделю года 
правительство Свердловской об-
ласти сформировало межведом-
ственную комиссию, которая 
зай мется оценкой заявок на за-
ключение специнвестконтрак-
тов (СпИК) между промышлен-
ными предприятиями и регио-
нальными властями. 

Как сообщает департамент ин-
формационной политики губер-
натора, в комиссию вошли пред-
ставители целого ряда мини-
стерств, в частности экономики, 
финансов, природных ресурсов и 
экологии. Кроме них, совещатель-
ные голоса получили руководите-
ли промпредприятий, кредитных, 
общественных и научных органи-
заций. Возглавил комиссию ми-
нистр промышленности и науки 
региона Сергей Пересторонин. 

Напомним, такой тип под-
держки промышленности, как 
специальный инвестиционный 
контракт, был учрежден в области 
в ноябре прошлого года. Это осо-
бый вид соглашения, заключая ко-
торое инвестор обязуется вло-
жить не менее 300 миллионов 
руб лей в создание нового произ-
водства, а власти — предоставить 
ему ряд налоговых преференций. 

В частности, гарантируется 
фиксированная ставка налога на 
прибыль в размере 13,5 процента 
и освобождение от уплаты налога 
на имущество, приобретенное 
пос ле заключения контракта. Кро-
ме того, на весь период действия 
контракта предприятие застрахо-
вано от неблагоприятных измене-
ний законодательства. Ему также 
предоставляется право арендо-
вать государственное и муници-
пальное имущество по сниженной 
ставке. СпИК заключается на пе-
риод выхода нового производства 
на проектную операционную при-
быль, но не более чем на 10 лет. 

По данным регионального 
минпрома, сегодня в Свердлов-
ской области на заключение та-
ких контрактов могут претендо-
вать семь предприятий. В их числе 
Кушвинский завод прокатных 
валков, компания «Пиастрелла», 
завод «Русский хром-1915», 
«Уралпласт» и Уральский завод 
гражданской авиации. Ожидает-
ся, что объем инвестиций по этим 
контрактам превысит пять мил-
лиардов рублей.

Региональные власти надеют-
ся, что с помощью нового вида 
гос поддержки удастся поддер-
жать существенно просевшую в 
кризис промышленность региона, 
обеспечить прирост производства 
и стимулировать создание новых 
рабочих мест. 

А КАК У СОСЕДЕЙ
В Челябинской области первый 
СпИК заключен в конце прошлого 
года — между региональным мини-
стерством экономического разви-
тия и Магнитогорским метал-
лургическим комбинатом. Пред-
приятие обязуется в течение вось-
ми лет реализовать проект стро-
ительства агрегата непрерывного 
горячего цинкования, инвестиро-
вав в общей сложности 4,8 милли-
арда рублей и создав 120 новых ра-
бочих мест. С учетом налоговых 
льгот за восемь лет реализации 
контракта комбинат перечис-
лит в региональный бюджет 
2,3 миллиарда рублей. 
Процедура отбора кандидатов на 
заключение СпИК в Челябинской 
области несколько отличается 
от среднеуральской. Здесь на этот 
вид господдержки могут претен-
довать инвесторы с проектами по 
выпуску импортозамещающей 
продукции стоимостью от 
350 миллионов рублей. Решение о 
предоставлении льгот принима-
ет минэкономразвития с учетом 
рекомендаций экспертного совета 
по импортозамещению при пра-
вительстве области.

Перспектива Малому бизнесу придется отчитываться о продажах онлайн 

Кассы возвращаются 
и умнеют
Наталия Швабауэр, 

Свердловская область

В 
2017 году торговлю, 
общепит, автозаправ-
ки и другие организа-
ции,  оказывающие 
услуги населению, 

ждет ряд серьезных изменений. В 
частности, им придется онлайн 
отправлять информацию о вы-
ручке в налоговую службу, для 
чего необходимо обновить и пе-
ререгистрировать кассовые ап-
параты.

Поправки в 54-ФЗ (о контроль-
но-кассовой технике) вступили в 
силу в июле прошлого года. Внед-
ряются они поэтапно: до 1 февраля 
2017-го перерегистрировать рас-
четные аппараты и заключить до-
говор с оператором фискальных 
данных можно добровольно. 
С 1 февраля это становится обяза-
тельным для организаций на упро-
щенной (УСН) и общей системах 
налогообложения. Особые условия 
— для тех, кто торгует пивом на роз-
лив и другими слабоалкогольными 
напитками: с 31 марта 2017-го все 
послабления для них отменяются, 
вне зависимости от налогового ре-
жима и места, где находится точка, 
в городе или деревне.

1 июля 2017 года кассовый 
парк, не соответствующий новым 
требованиям, снимут с учета авто-
матически. А к 1 июля 2018-го 
установить аппараты с возможно-
стью выхода в Сеть должны уже 
все предприниматели, включая 
тех, кто сегодня освобожден от вы-
дачи кассовых чеков (юрлица и ИП 
на едином налоге на вмененный 
доход и патенте. — Прим. ред.). 

Сначала информация из мага-
зина будет попадать на проверку 
оператору фискальных данных, а 
уже оттуда поступать в ФНС. Базой 
планируют пользоваться не только 
налоговики по всей России, но и ор-
ганы власти, курирующие эконо-
мические вопросы. Во-первых, для 
контроля за легализацией денеж-
ных средств, во-вторых, для анали-
за цен на социально значимую про-
дукцию в том или ином регионе. В 
каждом кассовом чеке будет указа-
но наименование товара или услу-
ги, стоимость, двухмерный штрих-
код. Чтобы определить подлин-
ность документа, достаточно ска-
чать на смартфон специальное 
приложение и сканировать этот 
код. Отсрочку предоставили лишь 
предпринимателям на спецрежи-
мах (УСН, ЕНВД, единый сельхоз-
налог и патент), для них подробная 
информация на чеках обязательна 
с 1 февраля 2021 года, за исключе-
нием реализаторов подакцизной 
продукции.

Компании сами выбирают, с 
кем работать, операторов фис-
кальных данных пока пять, инфор-
мацию о них можно найти на сайте 
ФНС. Тарифы на обслуживание — 
порядка 3000 рублей за единицу 
техники в год. Тем, у кого касс мно-
го, обещают скидки. Также в осо-
бом порядке рассматриваются за-
явки компаний, стратегически 
важных для субъекта Федерации 
или муниципалитета. По мнению 
налоговых инспекторов, спецопе-
раторы будут относиться к своей 
работе более ответственно, чем 
центры техобслуживания (ЦТО) 
касс. И дело не только в огромных 
административных штрафах (до 
миллиона рублей), но и в риске по-
терять разрешение ФНС.

— Предпринимателям необхо-
димо проконсультироваться в 
ЦТО, можно ли модернизировать 
ту технику, что у них сегодня на ба-
лансе. Не все аппараты подлежат 
списанию, достаточно новые мо-
дели реально доработать, предва-
рительно сняв с учета, — поясняет 
Виктор Бачурин, заместитель на-
чальника контрольного отдела 
УФНС по Свердловской области. 

При этом предъявлять кассо-
вую технику на осмотр в налого-
вую больше не нужно, достаточно 
заявления в «личном кабинете» 
налогоплательщика. Система сама 
найдет аппарат в реестре, прове-
рит, установлен ли на нем фискаль-
ный накопитель и вышлет карточ-
ку регистрации. Таким же образом 
его можно снять с учета. 

— Раньше реестр формировался 
по моделям, а теперь — по экземп-
лярам. Завод-производитель сам 
вносит в него информацию по каж-
дой выпущенной единице техники. 
Поэтому для потребителей проце-
дура предельно упрощается, — по-
ясняет Бачурин.

К началу 2017 года в Свердлов-
ской области по новым правилам 
было зарегистрировано 172 кас-
совых аппарата, а всего их эксплу-
атируется чуть более 80 тысяч. 
Можно предположить, что основ-
ной наплыв случится как раз сей-
час, после зимних каникул, ведь 
праздники — самый «хлебный» пе-
риод для розничных магазинов, 
кафе и ресторанов. По оценкам 
операторов, прирост клиентов 
может составить до 30 процентов 
за счет малого бизнеса на спецре-
жимах.

Бури возмущения со стороны 
предпринимателей в регионе пока 
не наблюдается, хотя очевидно, 
что потратиться им придется. 
Правда, сейчас готовятся поправ-
ки в Налоговый кодекс, согласно 
которым на обновление кассового 
парка государство будет предо-
ставлять налоговый вычет.

Для покупателей, в принципе, 
ничего не меняется, разве что 
с 1 февраля 2017 года они смогут 
требовать дубликат бумажного 
чека на свою электронную почту 

или сотовый телефон. Чтобы не 
тратить время на диктовку адреса 
или номера кассиру, эксперты со-
ветуют зашифровать его заранее в 
виде штрих-кода, который можно 
считать сканером с экрана. 

Главный вопрос, который вол-
нует всех: могут ли данные фис-
кальных накопителей стать пово-
дом для налоговой проверки? Да, 
отвечают в ФНС, но это произой-
дет не раньше 2018 года. Сначала 
нужно отсеять предпринимателей, 
которые либерализацию 2009 года 

восприняли как повод для недобро-
совестной конкуренции. К приме-
ру, по патенту открыли несколько 
цветочных ларьков, где торгуют 
без касс за наличные, а налоговую 
декларацию сдают только по одной 
точке. Товарные чеки не выписыва-
ют, складской учет ведут в тетрад-
ке. Де-факто это бизнес за рамками 
правового поля, поэтому он скло-
нен к демпингу, в отличие от добро-
совестных предпринимателей. 

В этом году санкции дифферен-
цируются. Для тех, кто применяет 

контрольно-кассовую технику, но 
допускает нарушения (скажем, от-
бил чек, но забыл отдать покупате-
лю), они снижены. Максимальный 
штраф на организацию составит 
10 вместо 40 тысяч рублей, на ИП — 
1,5—3 тысячи вместо четырех. А 
вот для тех, кто просто игнорирует 
требования закона, верхняя план-
ка не ограничена, вплоть до суммы 
произведенных расчетов. Продал 
холодильник за 100 тысяч рублей 
«мимо кассы» — столько же запла-
тишь государству. Если в течение 
года суммарно набежит миллион 
рублей, деятельность компании 
могут приостановить на 90 суток 
по решению суда. Директору же 
компании грозит дисквалифика-
ция до двух лет. 

мнения

Людмила Карнашевская,
руководитель макрорегионального филиала «Урал» оператора фискальных данных:

— Пока обращения к нам носят больше характер консультаций, мы ожидаем увеличения потока клиентов с февраля, 
а к 1 июня — уже шквал заявок. Кто-то может воспользоваться ситуацией и создать искусственный ажиотаж, поэтому луч-
ше не затягивать. По ощущениям, крупный бизнес более подготовлен к изменениям, многие торговые сети уже сейчас 
озаботились проведением тендеров. А вот малые предприниматели могут спохватиться в последний момент, как показал 
и опыт внедрения ЕГАИС. Хотя мы сейчас очень активно вместе с ФНС проводим семинары, разъясняем: не надо обнов-
лять весь кассовый парк сразу, можно постепенно, чтобы это не стало ударом по бизнесу. Все данные, поступающие он-
лайн, будут храниться пять лет, в «личном кабинете» предприниматель сможет выгружать, систематизировать информа-
цию вплоть до каждого чека. 
На удаленных территориях, где не исключены проблемы с Интернетом, нормативным актом субъекта РФ вводится авто-
номный режим использования кассовой техники. Сразу скажу: этот список не будет большим, сейчас практически везде 
есть сотовая связь, подключиться к Интернету можно, используя разные технологии. Понятно, что уровень и стабиль-
ность сигнала отличаются, но закон допускает технический перерыв в передаче данных до 30 суток. Когда связь неста-
бильная, информация собирается в фискальном накопителе и передается дальше по мере подключения к Сети. При этом 
бумажные чеки будут отбиваться как обычно, на работу кассы это никак не повлияет. 

Елена Артюх, 
уполномоченный по защите прав предпринимателей в Свердловской области:

— Мягко говоря, несвоевременное решение на фоне проблем с ЕГАИС. У малого бизнеса и так выросли расходы, к тому же 
значительное количество территорий на Среднем Урале не может обеспечить устойчивую интернет-связь, даже провод-
ную. Если онлайн-кассы вводить везде, это явно не будет способствовать улучшению делового климата. По оценкам пред-
принимателей, единовременные затраты на каждую единицу техники составят в среднем 50 тысяч рублей: покупка само-
го аппарата, программного обеспечения, обучение персонала и заключение договора с оператором фискальных данных. 
У бизнес-омбудсменов впереди всего год, чтобы убедить законодателей приостановить действие этой нормы для пред-
принимателей на специальных налоговых режимах либо вообще отменить. Какой смысл нагружать ИП кассами в 2018-м, 
если этот спецрежим действует всего до 2021 года? К тому же у тех, кто работает по ЕНВД и патенту, налог насчитывается 
не с суммы оборота, а по другим параметрам.

Крупные торговые сети готовы к 

нововведениям, а вот малый биз-

нес может спохватиться в послед-

ний момент, как уже было с внед-

рением ЕГАИС.

Акцент

 Для тех, кто проигнорирует требования закона, 
верхняя планка штрафа не ограничена, вплоть 
до суммы произведенных расчетов
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БАНКРОТЫ Югра теряет еще 
одно геологоразведочное 
предприятие

Экспедиция 
отменяется

Анатолий Пристанский, Югра

ГОРНОПРАВДИНСК — самое многолюдное поселение 
Ханты-Мансийского района — в ожидании условного 
черного дня градообразующего предприятия: именитая 
Правдинская геологоразведочная экспедиция (ПГРЭ) 
вынуждена расстаться с большей частью работников. 
Предприятие в списке банкротов. Под сокращение попа-
дут свыше 700 человек. Правительство автономного 
округа готовится смягчить удар, чувствительный даже 
для региона в целом.

Поселок и экспедиция, названные в честь газеты «Прав-
да», — близнецы-братья. Два года назад вместе отмечали 
50-летие. Юбилей венчало открытие роскошного памятни-
ка легендарному Фарману Салманову — первооткрывателю 
западносибирской нефтяной провинции, первому руково-
дителю предприятия. От успешности экспедиции зависело 
благополучие таежного поселка на берегу Иртыша. Первые 
15 лет он служил образцом современного поселения в се-
верных широтах, о нем часто писала московская пресса, по-
том стал обычным, в 90-е годы захирел. Обновляться начал 
в XXI веке, преимущественно за счет целевых региональ-
ных программ. Его связали с Большой землей скоростным 
шоссе. Построили детсад с бассейнами, ледовую арену-
трансформер, вместо школы-развалюхи — капитальную, на 
месте снесенных деревянных двухэтажек стали расти ка-
менные дома.

Экспедиция, за которой значатся 62 открытых нефтя-
ных месторождения, включая крупнейшие, уже в нынеш-
нем столетии не раз переживала острый кризис, но прежде 
ей удавалось удерживаться на плаву без значительных по-
терь. Главные проблемы, по уверениям геологов, связаны с 
сокращением числа заказов нефтяных компаний на разве-
дочное бурение, с задержкой ими до нескольких месяцев 
оплаты уже выполненных подрядов. Приходилось брать в 
долг у банков.

В Горноправдинске вместе с двумя близлежащими посе-
лениями около 5,5 тысячи жителей. Почти каждый второй 
работает, еще около 440 числятся безработными. Ряд сер-
висных служб, торговля, общепит во многом ориентирова-
ны на ПГРЭ. Понятно, что с ее разорением поселку будет 
худо. Правительство автономии помогло экспедиции на-
брать портфель заказов на 2016 год, но ей не удалось за-
крыть финансовые бреши. В начале прошлого года арби-
тражный суд оценил совокупные обязательства предприя-
тия перед кредиторами в 423 миллиона рублей. Львиная 
доля — долги по налогам.

Губернатор Югры Наталья Комарова распорядилась 
оказать высвобождаемым работникам правовую, консуль-
тационную поддержку, предложить все реальные варианты 
трудоустройства на других предприятиях округа, откры-
тия собственного дела. К слову, в регионе официальный 
уровень безработицы — 0,55 процента, вдвое ниже, чем в 
среднем по РФ. В банке вакансий не так давно значилось 
свыше 12,5 тысячи незанятых мест. Однако мобильную 
трудовую миграцию сдерживают большие расстояния и 
высокая стоимость съемного жилья.

МЕЖДУ ТЕМ
Властям региона и Ханты-Мансийского района прихо-
дится искать выход из казусного управленческого и ин-
женерного просчета, связанного со строительством, 
ныне замороженным, вместительной зональной больни-
цы со станцией скорой помощи. Реализация проекта 
стоимостью 1,15 миллиарда рублей началась в Горно-
правдинске в 2013-м. Объект, заложенный на вечно под-
топляемом участке, где ливневка не предусмотрена, не 
готов и на треть. Мало того, теперь площади будущего 
стационара представляются распорядителям бюджет-
ных средств, кассы ОМС непозволительной роскошью: 
больницу, как утверждают, не на что будет содержать. 
Однако проект в том или ином виде нужно завершить: 
старое здание больницы дышит на ладан. Экспедиция, 
наверное, отменяется, однако жизнь в Горноправдинске 
продолжается.

Заключая СпИК, 
инвестор обязуется 
вложить в новое 
производство не 
менее 300 миллио-
нов рублей, а вла-
сти — предоставить 
ему налоговые пре-
ференции

ТЕНДЕНЦИИ Уральцы стали чаще страховать жизнь, здоровье и имущество

Сэкономили на каско

Юлия Вострецова, Екатеринбург

П
о данным Центробанка, 
премия страхового рынка 
Уральского региона (вклю-

чая Свердловскую, Курганскую, 
Тюменскую, Челябинскую области 
и Пермский край) за девять меся-
цев 2016 года по всем видам стра-
хования (без ОМС) составила 
60,4 миллиарда рублей. По сравне-
нию с аналогичным периодом 2015 
года она выросла на 8,2 процента. 

Однако при этом сборы стра-
ховщиков в целом по России за 
тот же период увеличились на 
15,2 процента — до 885,7 миллиар-
да рублей против 768,6 миллиарда 
годом ранее. Таким образом, доля 
Уральского региона в сборах на 

территории всей страны сократи-
лась с 7,3 до 6,8 процента.

Как отмечают аналитики груп-
пы «АльфаСтрахование», сборы 
растут главным образом за счет 
сегмента страхования жизни, 
ОСАГО, страхования от несчаст-
ных случаев, страхования имуще-
ства физических лиц. Так, на Урале 
сборы по страхованию жизни уве-
личились на 51,5 процента, по 
ОСАГО — на 14, страховка от не-
счастных случаев прибавила 
28,7 процента. Премия по страхо-
ванию имущества физических лиц 
выросла на 10,5 процента, имуще-
ства юридических лиц — на 7,7, по 
страхованию ответственности и 
опасных производственных объ-
ектов  (ОПО) — на 22,3.

В то же время ряд сегментов по-
казал отрицательную динамику: 
на 18,6 процента упали сборы от 
добровольного медицинского 
страхования, на 1,5 — от страхова-
ния финансовых рисков, 12,1 про-
цента составили потери в сегменте 
каско.

Что касается общероссийских 
тенденций, то здесь премии вырос-
ли по всем видам страхования, кро-
ме ОМС, где они снизились на 1,9 
процента. Сборы наиболее замет-
но выросли в сегментах страхова-
ния жизни (66,7 процента), ОСАГО 
(11,9), страхования от несчастных 
случаев (33,1). В сегменте автокас-
ко они снизились на 8,5 процента, а 
в страховании опасных производ-
ственных объектов — на 48,8. И
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Светлана Добрынина, 

Свердловская область 

ПОЧТИ в полтора раза выросло 
в прошлом году производство 
медицинских изделий на пред-
приятиях Свердловской обла-
сти. Индекс промышленного 
производства в этой сфере до-
стиг 147 процентов, а в денеж-
ном выражении объем выпуска 
медоборудования превысил 
3,5 миллиарда рублей. 

Впервые за последние годы 
Средний Урал вошел в топ россий-
ских регионов, которые вносят 
значительный  вклад  в формиро-
вание отечественного рынка ме-
дицинских изделий. По данным 
министерства промышленности и 
науки региона, доля уральской 
продукции достигла 10 процентов 
в общероссийском объеме выпу-
ска оборудования для здравоохра-
нения и лекарственных препара-

тов. Пять местных предприятий 
вошли в список 50 крупнейших 
компаний-производителей меди-
цинского оборудования в стране. 
Это УОМЗ (неонатальное обору-
дование), «Фотек» (электрохи-
рургическое), «Тритон-Электро-
никС» (реаниматологическое), 
Свердловское протезно-ортопе-
дическое предприятие и завод 
ЭМА (оборудование для операци-
онного освещения). Важно, что 
почти вся эта продукция высоко-
технологичная и экспортоориен-
тированная (география поставок 
включает 85 стран мира).

Как утверждают сами произво-
дители, прорыв произошел в зна-
чительной степени благодаря про-
граммам господдержки модерни-
зации предприятий. Так, только 
на Уральском оптико-механи-
ческом заводе в минувшем году 
закупили и установили более двух 
сотен единиц современного тех-

нологического оборудования, мо-
дернизировали 250 рабочих мест. 
Внедрение новейших технологий 
уже оценили на международном 
рынке. Буквально на днях завод 
впервые отгрузил партию неона-
тальной техники в Республику Эк-
вадор. Оборудование предназна-
чено для выхаживания и проведе-
ния эффективной реанимации не-
доношенных и ослабленных детей 
с экстремально низкой массой 
тела — от 500 граммов. Стоимость 
контракта — более 2,5 миллиона 
рублей.

Уральские медцентры тоже 
получат новое оборудование от 
местных производителей: подпи-
сано соглашение с научно-иссле-
дова тельским институтом охра-
ны материнства и младенчества в 
Екатеринбурге, в рамках про-
граммы «Здоровье уральцев» со-
гласованы планы выпуска и за-
купки для медучреждений Сверд-
ловской области 120 дефибрил-
ляторов.

— Если регион приобретает и 
эксплуатирует собственное меди-
цинское оборудование, это стано-
вится хорошим знаком для инве-
сторов, в том числе зарубежных, — 
уверен гендиректор одного из 
предприятий-производителей 
медтехники Анатолий Слудных.

В 2017 году планируется за-
пуск нового проекта — серийного 
производства первой российской 
инсулиновой помпы, опытный 
образец которой был представ-
лен на международной выставке 
ИННОПРОМ. Как утверждают 
промышленники, уральская ин-
новация будет дешевле импорт-
ных аналогов примерно на 
20 процентов и позволит боль-
ным диабетом проводить интен-
сивную инсулиновую терапию 
одновременно с мониторингом 
уровня глюкозы в крови.

Отметим, что наращивание вы-
пуска отечественного медобору-
дования особенно актуально в 
ближайшие два года: именно в 
этот период массово закончится 
срок эксплуатации диагностиче-
ских приборов, которыми в рам-
ках нацпроекта «Здоровье» с 2006 
года оснастили российские боль-
ницы. По оценкам экспертов, доля 
медтехники, срок эксплуатации 
которой вышел в конце 2016 года, 
составляет около 20 процентов, а 
дальше она будет нарастать. Про-
грамма импортозамещения в сфе-
ре здравоохранения, принятая 
правительством РФ летом про-
шлого года, предполагает большие 
перспективы для развития отече-
ственного рынка медицинских из-
делий, лекарств и оборудования.

ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ Выпуск 
современной медтехники 
может стать точкой роста 
уральской экономики

Выходить 
и выносить

Наталия Швабауэр, 

Свердловская область

Н
едавно в Свердлов-
ской области воз-
буждено уголовное 
дело по факту засо-
рения и истощения 

источника питьевого водоснаб-
жения второго по величине горо-
да региона, Нижнего Тагила. Ад-
министрацию Горноуральского 
городского округа обвиняют в 
том, что на протяжении ряда лет 
она не принимала мер по сниже-
нию уровня загрязнения Черно-
источинского водохранилища 
ливневыми и хозяйственно-
фекальными стоками. 

Нечто подобное может повто-
риться и в областном центре, уве-
рен екатеринбуржец Владимир 
Матюшенко. Бывший следователь, 
а ныне пенсионер МВД много вре-
мени проводит на Верх-Исетском 
водохранилище: ходит на яхте, ры-
бачит. Еще в 2008 году в том месте, 
где в пруд впадает протока из озера 
Здохня, Матюшенко случайно об-
наружил подводную свалку и с тех 
пор стучится во все властные ка-
бинеты с призывом спасти водоем, 
который по документам числится 
резервным питьевым источником 
Екатеринбурга. 

— Вещество черного цвета, по 
консистенции напоминает зубную 
пасту. На лодке проплыть невоз-
можно, вязнешь. На поверхности 
образуются газовые пузыри, при 
ветре ощущается сильнейший за-
пах. Птиц и рыб в радиусе полкило-
метра уже не наблюдается, — опи-
сывает Владимир Матюшенко свои 
впечатления от встречи со шламом. 
— К середине июня 2016 года у про-
токи образовалась отмель радиу-
сом более 50 метров, что свиде-
тельствует об интенсивности про-
цесса, так как в течение недели во-
нючая субстанция оседает на дно. 
Предполагаю, что зимой подо 
льдом сброс продолжается. Сколь-
ко этой гадости накопилось, ска-
зать сложно. Только в 2008 году, со-
гласно техническому отчету «Во-
доканала», в пруд вылили 23 мил-
лиона тонн сточных вод. Это при 
полной емкости водохранилища  
45 миллионов кубометров!

В нашем распоряжении оказа-
лась копия письма бывшего ген-
директора «Водоканала» Талгата 
Адуллина заместителю главы ад-
министрации Екатеринбурга от 
5 августа 2008 года. Оказывает-
ся, промывные воды в Здохню 
МУП сбрасывает еще с 60-х годов 
прошлого века. В 70-е вместе с 
первой очередью Западной филь-
тровальной станции построили 
шламонакопитель, но уже к нача-

лу XXI века его емкости стало не 
хватать. 

Здохне и соседнему водоему 
фактически подписали смертный 
приговор с согласия мэрии, уверен 
Матюшенко. После того как озеро-
отстойник заполнилось до краев, 
шлам через протоку стал прони-
кать в Верх-Исетское водохрани-
лище и добрался до резервного во-
дозабора, расположенного в кило-
метре от места сброса.  

По подсчетам горожанина, 
шлам заполнил уже все простран-
ство между островами Шабур и 
Высокий, по самой глубокой части 
пруда достиг затвора ВИЗовской 
плотины и перешел в городской 
пруд, прямо под окна губернатор-
ской резиденции. 

— Екатеринбург на волосок от 
кризиса! — предупреждает Матю-

шенко. — Зима на Урале, по прогно-
зам, может оказаться самой мо-
розной за последние 120 лет, со-
ветские водоводы таких темпера-
тур еще не видели, а новые на них и 
не рассчитаны. Если штатное по-
ступление воды на Западную филь-
тровальную станцию из Волчихин-
ского водохранилища прекратит-
ся, воспользоваться Верх-Исет-
ским не получится. Значит, при-
дется ограничить подачу воды в 
жилой сектор, население начнет 
сливать ее из батарей, а это чрева-
то разморозкой систем жизнеобес-
печения. Все госструктуры всяче-
ски уклоняются от решения этого 
вопроса. Для них стоки — просто 
грязная водичка. Если бы чинов-
ники хоть раз увидели эти отходы 
своими глазами, думаю, совсем 
иначе оценивали бы последствия.

Бывший следователь показыва-
ет многолетнюю переписку: пол-
пред президента, Росприроднад-
зор, областная и Генпрокуратура, 
природоохранная прокуратура, 
министерство природных ресур-
сов Свердловской области, мэрия 
Екатеринбурга... На разные лады 
чиновники твердят: водные ресур-
сы — надзорная прерогатива Феде-

рации, то есть город и регион тут 
вроде бы ни при чем. Промывные 
воды острого токсического воз-
действия на население не оказыва-
ют, к тому же этот водоем исполь-
зуется только для технического 
снабжения предприятий.

Получается, Матюшенко зря 
сеет панику? Но, по данным проку-
ратуры, никто не исключал Верх-
Исетское водохранилище из числа 
питьевых для районов Старой Сор-
тировки и Семи Ключей, а послед-
няя схема водоснабжения в городе 
была утверждена в 2014 году и бу-
дет действовать до 2025-го. 

Более того, еще в 2008 году при-
родоохранная прокуратура пода-
ла иск на «Водоканал» в Киров-
ский районный суд за загрязнение 
Здохни и ВИЗовского пруда. Тре-
бования на 8,48 миллиарда рублей 

удовлетворили, правда, после об-
жалования в 2011 году сумму за-
менили на «возмещение вреда в 
натуре». Предприятие обязали по-
лучить разрешение на пользова-
ние водным объектом и разрабо-
тать комплекс природоохранных 
мероприятий. 

Первый пункт выполнен, а что 
со вторым, более важным? «Конт-
роль за исполнением решений суда 
входит в компетенцию службы су-
дебных приставов», — ответили 
Матюшенко в Росприроднадзоре. 
Удивительная вещь: госорган, с по-
дачи которого состоялся процесс, 
не в курсе, компенсировал хоть 
как-то «Водоканал» причиненный 
ущерб или нет?

Можно, конечно, уповать на то, 
что ЧП не случится, а значит, ис-
пользовать Верх-Исетское водо-
хранилище для водозабора не по-
надобится. Но ни для кого не се-
крет, что в Екатеринбурге с питье-
вой водой — серьезная проблема. 
Об этом, в частности, говорили на 
общественных слушаниях в 
2010-м и на заседании правитель-
ства в 2013-м. Шесть лет назад 
Верхнемакаровский пруд недо-
брал в половодье 24,8 миллиона 

кубомет ров, Волчихинский — 
18,5 миллиона. Пришлось авраль-
но перебрасывать воду за сотни 
километров — из Нязепетровского 
водохранилища, что в Челябин-
ской области. Но, во-первых, объ-
ем перекачки лимитирован 80 
миллионами кубов в год, во-
вторых, это дорого.

Дефицит воды может обернуть-
ся коллапсом при любой техноген-
ной аварии на водозаборе. Очевид-
но, что городу нужны новые ре-
зервные источники. В 2013-м ми-
нистерству природных ресурсов 
Свердловской области поручили 
создать рабочую группу для расче-
та строительства гидроузлов на ре-
ках Шишим и Дарья. 

— По окончании предпроект-
ных работ было установлено, что 
ориентировочная стоимость двух 
водохранилищ (без насосных стан-
ций и водоводов) составит около 
двух миллиардов рублей. Срок 
разработки проектной документа-
ции и прохождения госэкспертизы 
— 2,5 года, строительства — 5—6 лет.  
При этом потребности населения 
Екатеринбурга будут обеспечены  
на 50 процентов, а содержание си-
стемы перекачки экономически не 
оправданно при наличии анало-
гичной с Нязепетровского водо-
хранилища. К тому же планируе-
мые водохранилища не могут рас-
сматриваться как резервные для 
питьевого и хозяйственно-быто-
вого снабжения: по правилам, та-
ковыми признаются только защи-
щенные подземные источники, — 
прокомментировали «РГ» в пресс-
службе ведомства.  —  В связи с этим 
строительство было признано не-
целесообразным.  

От многочисленных обращений 
Матюшенко все инстанции вежли-
во отписываются. Отчасти это 
можно понять: он в выражениях не 
стесняется, однако, если отбросить 
в сторону эмоции, закрывать глаза 
на проблему нельзя: здоровью жи-
телей полуторамиллионного мега-
полиса угрожает громадная техно-
генная свалка, и за это никто не хо-
чет нести ответственность. 

P.S.
Когда готовился этот материал, 
Владимиру Матюшенко пришел 
ответ от заместителя полпреда 
президента РФ в УрФО Алексан-
дра Моисеева: «С учетом значи-
мости поднятых проблем конт-
роль за ситуацией будет продол-
жен. Обсуждение запланировано в 
рамках окружного совещания по 
вопросам экобезопасности». В де-
партаменте Росприроднадзора 
по УрФО «РГ» сообщили, что 
смогут ответить по существу не 
раньше 15 января. 

Акцент

 На разные лады чиновники твердят: водные 
ресурсы — надзорная прерогатива Федерации, 
то есть город и регион тут вроде бы ни при чем

Доля уральской 
продукции достигла 
10 процентов в 
общероссийском 
объеме выпуска 
оборудования для 
здравоохранения и 
лекарственных пре-
паратов

Экология На Среднем Урале коммунальщики превратили 
источники питьевой воды в техногенные свалки

С бумаг 
воды не пить

комментарий 

Владимир Гейко,
заместитель главы администрации Екатеринбурга:

— С 2010 по 2015 годы проведена модернизация Западной фильтровальной 

станции, а именно, построен цех вакуумной ультрафильтрации и обработки 

осадка, позволяющий очищать технические промывные воды до норм питье-

вых. Реализация проекта позволила обеспечить Екатеринбург дополнительны-

ми объемами чистой воды (до 60 тысяч кубометров в сутки), а также полностью 

прекратить сброс в шламонакопитель. В 2011 году «Водоканал» заключил дого-

вор на предпроектные работы. В его рамках проведены инженерно-геологичес-

кие, экологические и гидрологические изыскания. Проект по восстановлению 

Здохни и Верх-Исетского водохранилища дорабатывался и проходил проверки 

в надзорных органах с 2012 года, на сегодня он практически завершен. Инвест-

программой запланирована реконструкция канализации для полного отвода 

промывных вод фильтровальных станций в централизованную систему. Меро-

приятия на стадии проектирования. Реализация намечена до конца 2025 года. 

Все намеченное реализуется в срок  исходя из объемов финансирования. По-

следовательность обусловлена особенностями производственного процесса. 

Верх-Исетское водохранилище — дополнительный источник водоснабжения 

Екатеринбурга. На сегодня не имеет статус хозяйственно-питьевого из-за не-

возможности согласования зоны санитарной охраны. 

ЦИФРА
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МИЛЛИОНОВ 
КУБОМЕТРОВ 
в год составляет общий водоза-
бор из всех источников в Екате-
ринбурге.

Рыбалка на Верх-Исетском пруду — 

это просто хобби: есть рыбу, обитаю-

щую в этом водоеме, явно не стоит.

ФАС В Кургане проверят 
обоснованность повышения 
тарифа на проезд в автобусах

Несчастливый 
билет

Валентина Пичурина, Курган

В КУРГАНЕ два частных перевоз-
чика подняли с января цену на 
билеты в автобусах с 20 до 
22 рублей. В результате проезд 
подорожал на 14 из 68 городских 
маршрутов. Не исключено, что 
остальные перевозчики последу-
ют примеру коллег. Компании 
объясняют свой шаг увеличени-
ем стоимости газа.

Тем временем антимонополь-
щики заявили, что проверят обо-
снованность роста тарифа на 
проезд в общественном транс-
порте. Как пояснила руководи-
тель Курганского УФАС Ирина 
Гагарина, антимонопольная 

служба уже рассматривает дело 
о сговоре по повышению цены до 
20 рублей с 3 февраля 2016 года. 
По ее словам, собрано достаточ-
но доказательств того, что одно-
временное увеличение цены би-
лета абсолютно всеми перевоз-
чиками не было обоснованным. 
Соответственно возникают во-
просы о законности нового подо-
рожания в наступившем году.

Напомним, с прошлого года на 
пассажирском транспорте дей-
ствуют нерегулируемые тарифы. 
По закону перевозчики теперь мо-
гут самостоятельно устанавли-
вать стоимость  проезда, лишь 
уведомляя муниципалитет о по-
вышении платы за проезд.

В рамках программы «Здоровье уральцев» власти Свердловской области 

планируют закупить для медучреждений региона 120 дефибрилляторов 

местного производства.
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Троянский конь на рынке алкоголя
Всякий, кто возьмется проанализировать 

интернет-страницы, прайсы производителей и 
продавцов «косметических» средств, увидит, что 

и количество игроков в этом сегменте рынка, и ассорти-
мент продукции стремительно росли последние три года. 

Спрос зависит от уровня среднедушевых доходов и сто-
имости алкогольных напитков. Первый пик спроса на ло-
сьоны возник во второй половине девяностых. Сначала на 
прилавках появилась легендарная «Троя» в чекушках, в ка-
кие разливали водку. Следом на рынок хлынули подобные 
средства. На Урал шли целые эшелоны с такими  бутылоч-
ками. Сверхприбыльным производством занялись и мест-
ные предприниматели, правдами и неправдами добившись 
положительных заключений от сертифицированных лабо-
раторий. Уголовные авторитеты поспешили предложить 
свои услуги по крышеванию лосьонного бизнеса. 

Винокуренные предприятия Челябинской области пе-
риодически останавливали линии. У них продажи ката-
строфически падали. Оборот злополучных гигиенических 
средств едва не сравнялся с оборотом продукции ликеро-
водочных заводов. Их директора взывали к властям: не дай-
те угробить отрасль, несущую в бюджет золотые яйца! 

— Нет на них закона, травить людей, получается, выгод-
но и ненаказуемо. Нам-то как выжить? Может, тоже эту 
дрянь выпускать?! — не без сарказма воскликнул на встрече 
с журналистом главный технолог водочного предприятия.

Так какая же жидкость содержалась в «Трое»? Пище-
вой спирт дороговат. Знатоки утверждают, что гидролиз-
ный спирт, выгоняемый из древесины. Его научились хо-
рошо очищать, он выдерживает требования ГОСТа по 
всем основным показателям, предъявляемым к пищево-
му. Отличить один от 
другого способны 
только эксперты — по 
вкусу и запаху. Меди-
ки единодушны: 
даже весьма умерен-
ное употребление ги-
дролизного спирта 
ведет пусть к отда-
ленным, но губитель-
ным для здоровья по-
следствиям.

В свое время 
«фирменную» 
«Трою», представьте, 
подделывали. Как подделали недавно известное выпивохам 
Иркутска средство для ванн. В бутылки со знакомой эти-
кеткой местные душегубы налили яд — метиловый спирт. А 
вообще-то, ежегодно от подобных суррогатов гибнут тыся-
чи россиян. В последние два года их число прирастает, сви-
детельствует статистика, в том числе в уральских регионах.

Не дешевле водки
20 лет прошло с эпохи «Трои». Урок не впрок, нет эконо-

мических механизмов для обуздания производителей со-
мнительных косметических средств, вновь обкрадываю-
щих бюджет? В моем архиве сохранилась куча постановле-
ний «о мерах по борьбе с незаконным оборотом…». Толко-
вых среди них очень мало. Первый дельный документ под-
писал в 2000 году тогдашний главный санитарный врач 
Геннадий Онищенко — «О запрете производства спиртсо-
держащей продукции, предназначенной для использова-
ния в качестве гигиенических средств». Впервые было офи-
циально признано, что многие россияне употребляют их «в 
качестве алкогольных напитков». С того времени в целом 
соблюдается одно табу — жидкость с объемной долей спир-
та свыше 15 процентов разливается в бутылочки, вмещаю-
щие не более 100 миллилитров. Прочие планируемые тогда 
преграды хитрый бизнес успешно обошел. Похоже, не без 
участия отдельных чиновников. 

— Формально вроде все соответствует стандартам, пра-
вилам. Вместе с тем есть негласное понимание, кто основ-
ной потребитель лосьонов, для чего их фактически произ-
водят. Единственный способ резко снизить потребление 
косметических жидкостей — обязать продавать по цене, со-
поставимой — в водно-спиртовом соотношении — с водкой. 
Но сама она не должна быть очень дорогой, — говорит эко-
номист, маркетолог, предприниматель Наталья Горячева.

КСТАТИ
По словам главы Роспотребнадзора Анны Поповой, низкая 
стоимость спиртосодержащей продукции может повлечь 
проверку торгового заведения на предмет соответствия 
товара заявленному качеству.

Ежегодно от сурро-
гатов гибнут тысячи 
россиян. В послед-
ние два года их 
число растет, в том 
числе в УрФО

13

Лосьон двойного 
назначения
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Ксения Дубичева, 

Свердловская область

С
амая представитель-
ная в России выставка 
породных кроликов 
традиционно прово-
дится в Екатеринбур-

ге. Между тем кролиководческие 
хозяйства в области наперечет, и 
на прилавках крольчатина остает-
ся редким товаром.

— Урало-сибирские кроликово-
ды известны своими достижения-
ми, — скромно говорит Валерий 
Постников, организатор Седьмой 
всероссийской выставки по пород-
ному мелкому животноводству, — в 
этом году на выставке представи-
ли более 400 голов 25-ти пород.

— Вот только все это хобби, а не 
бизнес. Я, например, кроликами не 
занимаюсь. Потому что сельским 
хозяйством невыгодно занимать-
ся вообще, — пессимистично заме-
чает другой организатор Алексей 
Воложанин.

Был период, когда многие фер-
меры на Среднем Урале решили 
разводить кроликов. Но сегодня, 

по данным Союза кролиководче-
ских хозяйств России, в Свердлов-
ской области таких хозяйств де-
сять, из них девять — мини-фермы 
и только одна — макси: автомати-
зированный комплекс на три ты-
сячи голов. Была в регионе еще об-
разцовая ферма на 150 голов ма-
точного поголовья, но ее владелец 
покинул страну и сейчас успешно 
разводит кроликов за океаном. 
Оставшиеся небольшие хозяйства 
разорились, исчезли, хотя, каза-
лось бы, где еще разводить кроли-
ков, как не в России, на родине ре-
волюционного метода акселераци-
онного кролиководства, изобре-
тенного петербуржцем Игорем 
Михайловым?

Как утверждает эксперт рос-
сийского Добровольного обще-
ства кролиководов (ДОК), препо-
даватель Уральского аграрного 
университета Вера Кашковская, 
«кролиководство — это математи-
ка». Прежде чем браться за разве-
дение зверьков, необходимо ре-
шить не одну задачку.

— Свинина стоит 300 рублей за 
килограмм, а кролик — 500. Но он 
действительно того стоит! – гово-
рит она. — Это гипоаллергенное, 
диетическое мясо, лишенное ка-
ких бы то ни было вредных приме-
сей из-за высокого обмена веществ 
в организме животного в первые 

месяцы жизни. Если бы востребо-
ванность крольчатины была выше, 
рыночные законы неизбежно вы-
нудили бы производителей сни-
зить цену. А пока каждый кролико-
вод устанавливает свою.

Чисто математический расклад 
весьма привлекательный, ведь кро-
лики, как известно, очень плодови-
ты. При грамотном разведении 
одна самка дает 60 килограммов 
мяса в год: 6—7 окролов ежегодно, 
каждый раз она приносит по 8—10 
крольчат. Уже за три-четыре меся-
ца из голых слепых розовых комоч-
ков весом 50—70 граммов они вы-
растают до товарного вида. 70 про-
центов себестоимости мяса состав-
ляют расходы на корм. Кроликово-
ды часто самостоятельно заготав-
ливают ветки (осину, березу, иву), 
косят сено, высаживают морковь и 
картофель, но на комбикорме, без 
которого не обойтись, не сэконо-
мишь. Всего за четыре месяца кро-
лик съедает 20 килограммов ком-
бикорма (оптовая цена от 14 руб-
лей за килограмм), 25 килограм-
мов сена (четыре рубля), 10 кило-
граммов сочных кормов (10 руб-
лей) — итого на 480 рублей. Сред-
ний выход мяса — 2,5 килограмма, 
себестоимость — 270 рублей. В то 
же время в екатеринбургских ма-
газинах мясо кролика стоит 
500 рублей за килограмм, на рынке 

— 600—700. И почему же при таких 
вроде бы оптимистичных расчетах 
в регионе прекратили выращивать 
кроликов?

— Десять лет мы продержались, 
потом закрылись. Ферма на тыся-
чу голов так и стоит пустой, — кон-
статирует Олег Яцкевич из Асбес-
та. — Главная проблема — некуда 
сбывать мясо: все сетевые магази-
ны требуют то, что называется 
«бонусы» — по 100—150 тысяч руб-
лей в год. Нам не потянуть.

— Задушила стоимость комби-
корма. В 2003-м, когда мы начина-
ли дело, комбикорм стоил 1,8 руб-
ля, крольчатина — 90 рублей за ки-
лограмм. В 2014-м, когда закончи-
ли, комбикорм нам продавали по 
16—17 рублей, а за мясо давали 
420, — рассказала Ирина Макаро-
ва, фермер из деревни Ключи. — 
15 лет жизни улетели в никуда: мы 
с мужем, пенсионеры, остались с 
пустой фермой на тысячу голов, 
которую построили своими рука-
ми. Купили за 74 тысячи рублей 
руины коровника, переоборудова-
ли, построили клетки собственной 
конструкции, у наших кроликов 
даже полы из лиственницы были. 
Сейчас здание переоценили, када-
стровая стоимость — 2,5 миллиона 
рублей. За это с нас требуют 50 ты-
сяч налога на недвижимость. И ка-
кой смысл этим заниматься?

Вакцины, ветеринарные услуги 
— на все это, по словам фермеров, 
запредельные цены. Тяжелый, с ше-
сти утра до одиннадцати вечера, 
без выходных, труд не окупается. 
«Господдержка? Вы что, смеетесь?» 
— с обидой говорят кролиководы.

В области выжило всего одно 
хозяйство — комплекс, работаю-
щий по европейским технологиям, 
—  как раз за счет эксклюзивной 
поддержки, оказанной областным 
министерством АПК и продоволь-
ствия в начале века. Реализовать 
проект стоимостью 33 миллиона 
рублей фермер смог благодаря 
льготному кредиту на половину 
этой суммы, полученному в мест-
ном филиале федерального банка 
в рамках нацпроекта поддержки 
АПК. Для этого пришлось защи-
тить бизнес-план — это было усло-
вием выделения субсидии из об-
ластного бюджета на возмещение 
части расходов (двух третей став-
ки рефинансирования на уплату 
процентов по кредиту). Сегодня 
комплекс сотрудничает с крупны-
ми сетями, на прилавках которых 
представлена крольчатина, глав-
ным образом произведенная имен-
но этим хозяйством.

И все же, несмотря на сегод-
няшнюю плачевную ситуацию, ре-
анимация кролиководства воз-
можна, считают выбывшие из биз-
неса мелкие производители. Фер-
мы стоят, что называется, «под па-
рами», — запустить туда зверьков 
можно в любой момент. Нужен 
только стартовый толчок. Однако 
в областном министерстве АПК 
вопросу корреспондента «РГ» о 
размере субсидий кролиководам 
просто удивились: их нет. А на нет, 
как говорится, и суда нет.

АКТИВНОСТЬ БИЗНЕСА

По сообщениям корреспондентов «РГ»

Акцент

 Главная проблема — некуда сбывать мясо: 
все сетевые магазины требуют  «бонусы» — 
по 100—150 тысяч рублей в год. 
Для мини-ферм сумма неподъемная

АПК Некогда развитое кролиководство практически исчезло 
на Среднем Урале 

Прошло мимо ушей

Разнообразие пушистых зверьков 

на выставке лишь подчеркивает 

контраст между хобби и бизнесом.

ЦИФРА

200
ПОРОД 
кроликов существует сегодня в 
мире — от карликовых до баранов 
и фландров, которые набирают до 
девяти килограммов веса, практи-
чески сравнявшись по размеру с 
овцой.

ДОЛЕВКУ 
ЗАСТРАХУЮТ 
ПО-НОВОМУ

С ЯНВАРЯ 2017 года должен за-
работать единый государствен-
ный гарантийный фонд, где бу-
дут аккумулироваться средства 
застройщиков для обеспечения 
обязательств перед дольщиками. 
На наш взгляд, это лучше, чем те-
кущая ситуация на рынке.

К сожалению, механизм стра-
ховой защиты, который введен 
три года назад (214-ФЗ о долевом 
строительстве), так и не стал рабо-
чим. По сути, пытались совме-
стить несовместимое: страхова-
ние и банковскую гарантию. Га-
рантия — мера обеспечительная, 
выдавая ее, кредитное учрежде-
ние оценивает финансовое состо-
яние клиента, актуальную инфор-
мацию о его расчетных счетах. 
Страхование гражданской ответ-
ственности — совершенно другой 
инструмент, он строится на оцен-
ке рисков и вероятности наступ-
ления страховых случаев. Здесь 
нет обеспечения, перестрахова-
ния, тотального банковского 
конт роля. У компаний в удельном 
портфеле страховых премий это 
направление занимает 70 процен-
тов и более. При такой концентра-
ции рисков даже один-два недо-

строенных дома стоимостью пол-
миллиарда рублей не позволят 
выполнить взятые обязательства. 
Как результат — лидеры рынка на-
чали планомерно покидать этот 
сегмент. 

Институт страхования членов 
саморегулируемых организаций 
выглядит намного лучше. За пять 
лет мы прошли путь от восприя-
тия полиса как средства вступле-
ния в СРО до реального механиз-
ма возмещения. С 2013-го по 
2015-й выплачено порядка 
200 миллионов рублей. За 10 ме-
сяцев 2016-го заявлено страховых 
случаев на сумму свыше 140 мил-
лионов рублей. Полисы покрыва-
ют 95—97 процентов этой суммы. 

Безусловно, были проблемы и 
здесь. К примеру, с правопримене-
нием статьи 60 Градостроитель-
ного кодекса, после того как в 
2014 году в нее внесли изменения. 
Вместо того чтобы взыскивать 
компенсацию вреда, нанесенного 
жизни и здоровью третьих лиц 
(1—3 миллиона рублей), суды рас-
сматривают вред моральный. 
Следовательно, нельзя использо-
вать страховку. Несмотря на то 
что первоначальным ответчиком 
значится собственник объекта, 
заказчик либо концессионер, в 
99 процентах случаев требования 
переадресовываются непосред-
ственному виновнику. Законода-
тель хотел упростить получение 
компенсации пострадавшими, а 
де-факто его усложнили. Надеюсь, 
со временем ситуация изменится. 

С 1 июля 2017 года вступят в 
силу изменения в Градострои-
тельный кодекс, которые преду-
сматривают, помимо страхования 
гражданской ответственности за-
стройщиков, страхование от неис-
полнения договорных обяза-
тельств. Чтобы этот механизм не 
стал очередной профанацией, ра-
бочая группа Всероссийского со-
юза страховщиков и Националь-
ного объединения строителей за-
нялась подготовкой нового стан-
дарта страховой услуги. Надеем-
ся, он выйдет в свет уже в январе-
феврале. Страховать планируется 
каждый контракт в отдельности, 
который заключает член СРО в 
рамках 214-ФЗ либо 223-ФЗ (о 
госзакупках естественных моно-
полий. — Прим. ред.). Чтобы ис-
ключить проблемы с перестрахо-
ванием, страховая сумма будет 
ограничена размером обеспече-
ния по 44-ФЗ (о госзакупках бюд-
жетных учреждений. — Прим. 
ред.), но в любом случае не выше 
25 процентов от минимального 
компенсационного фонда СРО, 
который сформирован на дату за-
ключения договора страхования.

Механизм страхо-
вой защиты, кото-
рый введен три года 
назад, не стал рабо-
чим. По сути, пыта-
лись совместить 
несовместимое: 
страхование и бан-
ковскую гарантию

Мнениенение

Дмитрий Мелехин,
директор департамента 
корпоративного бизнеса 
страховой компании

НУ И НУ! В Екатеринбурге практически не осталось бесплатных горок

Любишь кататься — люби и денежки платить

Юлия Мякишева, 

Екатеринбург

В 
новогодние каникулы зим-
ние развлечения на свежем 
воздухе были весьма вос-

требованы жителями Екатерин-
бурга — погода позволяла. И если 
создание инфраструктуры для 
катания на лыжах, сноуборде и 
коньках давно приобрело ком-
мерческий характер, то в этом 
году уральские бизнесмены мо-
нетизировали даже детские гор-
ки. Взрослые екатеринбуржцы 
возмущены: если раньше их дети 
могли порезвиться вдоволь, то 
теперь за это удовольствие нуж-
но выложить круглую сумму.

В Центральном парке культуры 
и отдыха имени Маяковского плат-
ные горки давно уже не в новинку.  

Возможно, поэтому народу 
почти не было, только мужчина с 
8-летним сыном покупал билеты 
на большую горку, высотой при-
мерно с двухэтажный дом.  

— Мы взяли абонемент, чтобы 
скатиться пять раз, он стоит 

200 рублей. 50 рублей за одно 
скатывание — слишком дорого, 
мне кажется. Но уже в прошлом 
году катание стоило столько же, в 
позапрошлом — 30 руб лей, — рас-
сказал отец восьмилетнего маль-
чика.

По словам контролера,  в 
праздники эта «двухэтажная» 
горка пользовалась наибольшей 
популярностью. Кроме нее в 
парке есть горки для малышей 
высотой не более полутора ме-
тров и те, с которых нужно ска-
тываться на тюбинге (ватруш-
ке). Ее можно взять напрокат — 
полчаса за 200 рублей.

В ледовом городке на цент-
ральной площади 1905 года мы 
смогли найти лишь две бесплат-
ные горки для самых маленьких 
екатеринбуржцев. Прокатиться с 
большой горки для детей постар-
ше и взрослых — те же 50 рублей, 
прокат ледянки — столько же. Дет-
воры здесь полно, и так было все 
каникулы, поэтому на маленьких 
любителях острых ощущений 
можно хорошо заработать.

Читатели «РГ» рассказали, что 
платные горки есть не только в ле-
довых городках, но и вблизи торго-
вых центров. На перекрестке улиц 
Амундсена и Академика Бардина, 
к примеру, прокатиться можно за 
150 рублей, но в эту цену входит 
прокат «ватрушки» на 30 минут.

Тем же, кто не считает возмож-
ным тратить столько денег на не-
когда общедоступные развлече-
ния, можно посоветовать постро-
ить для своих детей горку само-
стоятельно, в собственном дворе. 
Либо приехать с детишками к 
Ельцин-центру, где в этом году 
впервые построили горку на осно-
ве одной из лестниц: вместо того, 
чтобы спускаться по ступеням, 
можно просто скатиться прямо на 
набережную городского пруда. На 
удивление, здесь бесплатно не 
только само удовольствие, но 
даже ледянки, которые можно 
взять у волонтера в будке. Поэто-
му тут, в отличие от других мест, с 
удовольствием катаются не толь-
ко дети, но и их родители, и моло-
дежь.

Прямо от Ельцин-центра по превращенной в горку лестнице можно ска-

титься на набережную городского пруда — совершенно бесплатно.
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В ТОР пришли первые 
резиденты
Заявки двух предприятий на получение статуса резидентов 
ТОР «Краснотурьинск» одобрили члены межведомствен-
ной комиссии. Первыми резидентами станут предприятия 
«Эпсилон» и «Завод гибких труб «Уралтрубмаш». Они реа-
лизуют свои проекты на площадке индустриального парка 
«Богословский». Обе компании входят в структуру ГК 
«Энергия». Общий объем инвестиций  составит 3,6 милли-
арда рублей. «Уралтрубмаш» намерен создать первое в 
стране  и фактически монопольное производство гибких 
труб для колтюбинговых установок. Выпуск первой партии 
продукции ожидается в первом квартале 2018 года. «Эпси-
лон» будет производить элементы силового каркаса для са-
молета Sukhoi Superjet 100.

В Кургане будут 
выпускать буровые 
установки
Российско-Китайская группа компаний SLC, которая зани-
мается разработкой и производством буровых установок 
для нефтедобывающей отрасли, намерена запустить в этом 
году первый этап производства в Кургане. Как сообщили в 
профильном департаменте, уже завершается реконструк-
ция производственных помещений в районе поселка Ке-
рамзитного. Первоначально компания намерена набрать в 
штат до 160 человек. На втором этапе, после расширения 
производственной площадки, для выпуска отечественных 
мобильных буровых установок большой мощности потре-
буется свыше тысячи работников.

Платную дорогу 
до Магнитки построит 
башкирская компания
Ремонтом и дальнейшим строительством первой платной 
дороги регионального значения Стерлитамак — Кага — Маг-
нитогорск займется компания «Башкирдорстрой», выиг-
равшая конкурс, в котором приняли участие пять строи-
тельных компаний Башкирии и Южного Урала. Напомним, 
проект платной трассы протяженностью свыше 170 кило-
метров предусматривает две полосы движения, по кото-
рым можно будет ездить со скоростью 80 километров в час. 
Общая стоимость дороги составит 12,5 миллиарда рублей. 

Дом печати оценили 
в 280 миллионов
«Тюменский дом печати» — большой типографский ком-
плекс с высотным офисным зданием в одном из цент-
ральных кварталов города — выставлен на торги в рамках 
запланированной ранее приватизации предприятия. 
Сейчас оно находится в федеральной собственности. Пу-
тем продажи единым лотом акций АО планируется выру-
чить за недвижимое имущество, земельные участки, ма-
шины и оборудование 280 миллионов рублей.

ЧТЗ возобновил поставки 
техники в Латинскую 
Америку 
Челябинский тракторный завод (ЧТЗ) заключил кон-
тракт на поставку в Перу погрузчика ПК-55, что являет-
ся значимым событием для предприятия, которое не от-
гружало технику в Латинскую Америку весь постсовет-
ский период. Сначала погрузчик будут использовать в 
качестве учебного пособия для специалистов по сервис-
ному обслуживанию тяжелой техники, потом машину 
продадут одной из горнодобывающих компаний Перу. 

Аварий на сетях 
стало меньше
В период новогодних праздников в 39 муниципальных об-
разованиях Среднего Урала, в которых работает «Облком-
мунэнерго», не зарегистрировано серьезных аварий и дру-
гих ЧП. В целом количество аварийных ситуаций по срав-
нению с аналогичным периодом прошлого года уменьши-
лось на 35 процентов, сократилось и время их ликвидации: 
сбои в работе оборудования и повреждения электрических 
и тепловых сетей устранялись оперативно. 

В Магнитогорске освоили 
выпуск новой марки 
цемента
Магнитогорский цементно-огнеупорный завод (входит в 
Группу «ММК») получил сертификат на выпуск новой 
марки цемента, который применяется для изготовления 
бетонных и железобетонных конструкций. Как отметили 
в пресс-службе, в последние годы на заводе проведена 
программа модернизации производства: введены в 
строй две вращающиеся печи, позволившие увеличить 
объемы выпуска цемента так называемым мокрым спо-
собом и снизить нагрузку на экологию. 

Накормят стерлядью 
и тилапией 
В Сладковском районе Тюменской области сибирские 
ихтиологи совместно с немецкими инженерами готовят 
к запуску рыбоводное предприятие по разведению стер-
ляди — как для выращивания на продажу, так и для вос-
производства ценной рыбы в реках края. В ближайшее 
время первую партию маточного стада запустят в бас-
сейн. Мощность комплекса — до двух миллионов личи-
нок. Ранее Сладковский рыбхоз приступил к поставкам в 
российские и заграничные регионы мальков тропиче-
ской красной тилапии. Здесь же в партнерстве с Абат-
ским кормоцехом запущено производство кормов, ис-
пользуемых для рыборазведения.

CО ОБЩЕНИЕ

РЕКЛАМА

АО «Содружество» сообщает, что в соответствии 

с постановлением Правительства РФ от 27.11.2010 

№939 информация о регулируемой деятельности 

субъекта естественной монополии, связанная с 

внесением изменений в форму №1, утв. приказом 

ФСТ России от 19.04.2011 №158-Т, и в формы 

№№9г-3 – 9г-6, 9д-2, 9ж-1, утв. приказом ФАС РФ 

от 12.04.2011 №263, размещена на официальном 

сайте АО «Содружество» в сети Интернет — http://

www.sodruzhestvoppk.ru.


